

afectos, que habian constituido su manera de ser y las aspiraciones de su vida. Al pasar á otra mejor, Dios ha querido que entregue su espíritu entre los brazos de sus padres y de su hijo, á los que ha dejado como á toda su familia un doloroso sentimiento, en el que les deseamos algun consuelo.

Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día catorce, por el tipo de doscientas diez y ocho pesetas y sesenta y cinco céntimos, media casa calle de Aguilan número ciento cuarenta y cuatro, de Puente Genil.

Ejeméridas.—Hoy.—1844.—Muerte de Sir Hudson Lowe, gobernador de Sta. Elena durante la detencion de Napoleón I.

El Sanson moderado.—Han llegado á esta capital los artistas Mr. Be-de y Sra. Aida, que han trabajado hasta ahora en el Circo de Price de Madrid, que según tenemos entendido hacen admirables trabajos de fuerza y otros ejercicios que en todas partes sorprenden. Celebraremos que se dejen ver en esta capital.

En caja.—El día que se publicó la ley de imprenta empezará el plazo concedido á los periódicos para colocarse en condiciones legales.

Disposicion.—Se ha recordado el cumplimiento de la orden del diez y ocho de Abril de mil ochocientos setenta y cuatro, disponiendo que cuando los empleados en ferro-carri-les hayan de acudir á llamamientos judiciales, sean citados por conducto de los directores de las respectivas compañías.

Revision.—Por el ministerio de la Gubernacion se va á dirigir una circular á los gobernadores, disponiendo les sean presentadas las obras dramáticas ocho dias antes de su primera representacion, con objeto de evitar el abuso de sacar á la escena nombres particulares de personas conocidas.

Estractos.—Se han publicado en el periódico oficial de esta provincia los extractos de las sesiones de la Comision permanente del veinte y nueve de Octubre y cinco de Noviembre últimos.

Seccion minera.—Se ha solicitado demasia á la mina de plomo «El Suplemento», situada en el cerro de los Almadenes, término de Fuente Obejuna.

Amigos del pais.—Anoche á las siete celebró la Sociedad económica sesion para dar posesion de sus cargos á los señores nuevamente elegidos.

Reglamento.—El reformado de los amillaramientos se ha empezado á publicar en el *Boletín oficial* del sábado último.

Robo.—Una yegua negra ha sido robada estos dias en el término de Obejo.

A tiritar.—Ha habido un cambio completo de temperatura en toda Europa, á saber: elevacion en la temperatura y lluvias persistentes.

Movimiento.—Ha sido promovido al juzgado de primera instancia de Guadix el que desempeña el de Castro del Río D. Manuel Laguer, y trasladado á este á su instancia D. Antonio Martinez, que sirve en Jarandilla.

Censo.—La lista electoral de Albarcejos ha sufrido cuatro exclusiones por fallecimiento y otras cuatro á de Villanueva del Duque.

Pensamiento.—La amistad que nos oculta nuestros defectos, nos sirve menos que el odio que nos los viupera.

Relaciones.—Para el apéndice amillaramiento de Priego, se admiten relaciones hasta el diez y ocho del actual.

No tanto.—Se enoja mucho un periódico granadino porque cree que el Ayuntamiento aquel trata de nombrar algunos forasteros entre los empleados de consumos.

Vacante.—En tal estado se ha, por fallecimiento del que la obtenia, la primera escuela de niños de astro del Río.

Merecido.—Ha sido nombrado individuo correspondiente de la real Academia Española el laureado poeta ilustrado humanista D. Luis Herrera, rector del instituto de Cabra, al que vivamos nuestra enhorabuena.

Condecoracion.—El capitán navio D. Manuel Delgado y Parejo ha sido agraciado con la encomienda número ciento sesenta y cuatro de real y distinguida orden de Carlos Tercero.

Eso es.—Cree con muchisima honra nuestro apreciable colega ma-

lagueño *El Diario Mercantil*, que el mejor medio de contener la espantosa criminalidad que se desarrolla en aquella capital es difundir la instrucción, si tiene esta por base la más sublime de las doctrinas, que es la doctrina cristiana.

Atletas rusos.—El sábado por la noche dieron su primera funcion en el nuevo circo de la plaza de la Constitucion de Málaga, con gran concurrencia.

R. I. P. A.—Por un artículo que lleva este título ha sido denunciado el colega *La Prensa Gaditana*. Lo sentimos.

Vaya un pueblo!—En Pinos Puente se ha cometido un horrible asesinato.

Juez.—Ha sido trasladado al juzgado de primera instancia de Valdepeñas el que desempeña el de Rioseco, D. José de la Torre y Collado.

Malo.—Un periódico de Andalucía llama seriamente la atencion del Gobierno hácia la emigracion siempre creciente y que en el presente mes ha tomado grandes proporciones.

Enseñanza.—En Jerez de la Frontera se va á crear una escuela de párvulos, que será regida por el sistema de Froebel, denominado *Jardines de la infancia*. El sistema se abre paso.

Formacion.—El empresario del teatro Real, Sr. Robles, está formando la compañía lirico-dramática que de actuar durante la primavera próxima en el teatro de San Fernando de Sevilla.

Gefe.—Ha sido nombrado jefe facultativo de obras públicas de la provincia de Málaga D. Federico Perez Jimenez.

Rios.—El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro se ocupa de la ostricultura, del modo de poder repoblar los rios de España, adoptando los recursos que ofrece la piscicultura. El desarrollo de los huevos procedentes de Huningue ó de otro establecimiento, se verificará en el local del Instituto, y los otros ensayos en los rios Ebro y Ter.

Entrevista.—El capitán general de Granada ha celebrado el martes una entrevista con el director de Establecimientos penales, para tratar de algunas reformas en los presidios de Africa.

En su lugar.—El primer acuerdo de la Liga de contribuyentes de Madrid, constituida bajo la presidencia del conde de Puñonrostro, ha sido dirigir un saludo fraternal á todas las Ligas de las provincias.

Registro.—Está vacante el de la propiedad de Málaga, de primera clase.

Plaza.—La de toros de Málaga va á ser reconocida por el arquitecto provincial por las denuncias repetidas que de su estado ha hecho la prensa.

Empresa.—Una en Granada está resuelta á llevar á cabo el proyecto de ferro-carril directo de aquella ciudad al puerto de Calahonda.

No hay deuda.—Seis son los individuos presos en Jerez de la Frontera por indicios de que sean los autores de varios incendios ocurridos en aquella comarca durante el último verano.

Productos.—El veinte tendrá lugar en las Casas consistoriales de Nerja la venta en pública subasta de los productos forestales de aquel término municipal.

Nombramiento.—Ya ha publicado la *Gaceta* el del nuevo obispo de Málaga, señor Gomez Salazar, según lo que manifestamos hace tiempo.

Buen ejemplo.—El ayuntamiento de Cádiz, sabiamente, ha dispuesto sean recogidos los niños que pululan por las calles, precoces vagabundos y futuros habitantes de los presidios, y que se les enseñe á leer, escribir y un oficio.

Fuerza.—La del batallon de Alava, que estaba de guarnicion en Jaen, ha salido para Málaga, reemplazándola otra del de España.

Efectos.—Uno de los guardias municipales declarados cesantes en Granada por un atropello cometido con el dueño de una taberna, ha fallecido á consecuencia de la impresion moral que le produjo el conocimiento de su cesantia.

Vandalismo.—El jueves á las cinco de la tarde, al pasar el tren de Alcalá de Guadaira por el molino de Cadute, inmediato á dicha villa, fué apedreado desde la carretera que do-

mina la via, rompiendo cristales ó hiriendo á un viajero en la cabeza.

Datos.—Segun noticias recibidas de Sevilla, la cosecha de aceite es buena y de excelente calidad. Los precios de aquel caldo tienden considerablemente á la baja. El mercado local de granos sigue sostenido á pesar del hermoso aspecto que presentan los campos, merced á las copiosas lluvias y apacible temperatura.

El Sport en los Estados Unidos.—Leemos en un periódico, mejor dicho, en todos los periódicos de Nueva York, lo siguiente: «John J. Duyer, el campeón del pugilato en América, nació en mil ochocientos cuarenta y siete: estatura cinco pies y nueve y cuarto pulgadas: peso ciento noventa y siete libras. Despues de firmar su compromiso para una pelea con Elliot, dijo que ya está hace mucho tiempo disgustado de todo lo que es de pugilistas, y que se habia resuelto á no ser mas el nécio, como lo habia sido en sus anteriores combates con hombres tan célebres como Pat Ryan, Joe Goss y Kelly. Habia sostenido tres años un cartel de desafio para todo hombre, sin distincion de pais, color, estatura ó peso. Gane ó pierda, ha dicho, no volveré á la arena. No tengo miedo, pero «me veo obligado á perder treinta libras de peso, antes de la fiesta.» «James Elliot nació en Irlanda en mil ochocientos cuarenta y tres, estatura cinco pies once y tres cuartas pulgadas, peso doscientas diez libras. Ha tenido varias peleas, en las que ha sido vencedor ó vencido, con Tim Dunn, Bill Daries, Con Owen, Charley Gallagher y otros. Este ha dicho, que espera pesar ciento setenta libras el día de la lucha: tiene que rebajarse cuarenta libras.» Vaya otro «sport.» «A la una de la tarde del lunes veinte y tres de diciembre empezará la apuesta entre O'Leary y Campana, con objeto de ver quien anda mayor número de millas en las pistas hechas «ad hoc», hasta el sábado veinte y nueve á las once de la noche. Se apuestan dos mil pesos y además tendrá el vencedor las tres cuartas partes del producto liquido de las entradas, ó todo el producto si el vencido no anda mas de cuatrocientas cincuenta millas en los seis dias. Tienen los dos el derecho de andar, saltar, correr, descansar ó hacer lo que mas les plazca y como mejor les convenga.» Se vé, pues, que para los «sports» americanos tienen los hombres que cebarse ó ponerse á dieta, para igualar los pesos; despues se desbaratan las narices á trompadas ó los pies y los pulmones andando hasta reventar. Verdad es que no hay la inteligencia del torero, sino la fuerza bruta en su mayor manifestacion, pero en cambio no se ve la sangre de los caballos, aunque si la de los hombres, ni á los pobres animales cojeando y jadeantes; pero se ven andarines arrastrándose como culebras, rendidos de fatiga y de cansancio, todo para ganar una apuesta y servir de diversion al público.

En la calle de Ramirez Arellano casa núm. 6 se hace matanza el día 9 del presente mes, y se pone en conocimiento de todas las personas que puedan tener interés en ello.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.^a ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.
Estacion meteorológica.
Observaciones del día 7 de Enero de 1879.
A las 9 m. A las 3 t.
Altura del barómetro en milímetros. 760 757.4
Tempera- Termometura y hu- tro seco. 9.9 15.5
medad del Id. húmero- (do). 9.5 13.4
Direccion del viento. E.S.E. S.O.
Estado del cielo. Nuboso. Nuboso.
Temperatura máxima del aire á la sombra. 15.5
Id. minima id. id. 3.5
Id. media id. id. 9.5
Id. máxima al sol. 9.5
Id. minima de irradiacion terrestre. 2

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.
Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.
Pts. Cts.
Central. 62 10
Puente. 525 67
Rincon. 1029 39
Nueva. 150 75
Gallegos. 277 47
Matadero. 1758 20
TOTAL. 3803 58

DE CUYA SUMA CORRESPONDE
Al Tesoro. 1725 69
A la provincia y municipio. . . 1725 68
Adicionadas. 352 21
TOTAL IGUAL. 3803 58
Córdoba 3 de Enero de 1879.—
Bartolomé Belmonte.

LA SEÑORA
DOÑA MARIA DE LOS DOLORES ILLESCAS Y NAVAJAS
ha fallecido.

Su viado, hijo, padres, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos, Director espiritual y demás parientes de la difunta (q. e. p. d.),
Ruegan á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esuela de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de verificarse hoy á las diez de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Miguel, por cuyo favor les vivirán agradecidos.
El duelo se recibe en la iglesia y se despiden en el cementerio

EL SEÑOR
DON JOSÉ MANUEL RODRIGUEZ-SANJURJO Y GARCIA
ha fallecido

El Excmo. Sr. Gobernador civil de la Provincia, Jefe; sus desconsolados padres, hermanos, tíos, primos y demás parientes del finado (q. e. p. d.),
Ruegan á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esuela de invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las diez de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Juan (Trinidad), por cuyo favor les vivirán agradecidos.
El duelo se recibe en la Iglesia y se despiden en el cementerio

Boletín religioso.
—Hoy, San Luciano, presbítero y compañeros mártires.—Mañana, San Julian, mártir, y Santa Basilia, virgen.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de la suprimida Colegiata de San Hipólito, por la Sra. D.^a Maria de las Mercedes Castillejo y su señor esposo, en accion de gracias á San Rafael.
—Tercer día de novena al venerable Bernardo Corleon, en la iglesia de Capuchinos, al toque de oraciones.
—Pasado mañana dará principio una solemne novena que á honor del Inmaculado Corazon de Maria Santísima costean unos devotos en la Iglesia del Santísimo Corpus Christi, la que se empezará á las tres y media de la tarde, y finalizará dicha novena con una solemne funcion que se empezará á las nueve de la mañana el sábado diez y ocho. Los oradores serán los muy Reverendos P. P. Misioneros de los Padres de Gracia.
—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepcion, en San Francisco.

Espectáculos.
TEATRO PRINCIPAL.
Hoy no hay funcion.
TEATRO DEL REREO.
Grandes conciertos de cantos y bailes andaluces.—A las ocho.

Correo de ayer.
Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.
Madrid 6 de Enero de 1879.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.
Mi querido amigo:
La recepcion verificada esta tarde en el Palacio de Oriente ha sido sumamente lucida, habiendo acudido la alta nobleza, los oficiales generales del ejército, magistratura, hombres políticos de diversos bandos, diplomáticos y el mundo oficial llamado á asistir á estas solemnidades. Los hombres de la union constitucional figuraban en gran número.
Entre los curiosos que estaban en la plaza de Palacio se observaban las fisionomias de los asistentes, y se congeturaba sobre el resultado que tendrá la solucion de los asuntos puestos sobre el tapete; estande muy dividi-

das las opiniones respecto á si serán los liberales-conservadores los que hagan las nuevas elecciones ó si estas se verificarán presididas por los amigos de Sagasta. Notábase entre los exaltados, que en contraposicion á lo que pedian tiempo hace de que el poder debia pasar á los recientemente fusionados, hoy que nos acercamos á un resultado que podria ser conforme con lo que manifestaran desear, dicen que apesar de que pudieran subir á título de mas abanzados que los que hoy dominan, obrarian al fin y al cabo como conservadores que son, y que nada habrian adelantado en sus aspiraciones, prefiriendo una situacion francamente reaccionaria á otra que con diverso nombre viniera á obrar como la establecida en el setenta y cuatro. Es decir que no se sabe lo que se pide ó se pide lo que dentro de la legalidad es un imposible.

Al contrario de los constitucionales, que aparecen satisfechos y esperanzados, los hombres del moderantismo histórico se muestran mustios y cariacontecidos, como resultado de las disidencias que, empezando por una cosa al parecer insignificante, van tomando unas proporciones colosales, que podrian dar al traste con todos los trabajos de reconstitucion que se han dado de algun tiempo á esta parte, y todo por no haber una figura como la que tuvo en sus buenos tiempos, que se sobrepusiera á todo y supiera contener á los impacientes y cortar la cabeza de la hidra de la discordia donde quiera que apareciera. Bien puede servir esto de ejemplo á los demás bandos, para acatar á los reconocidos gefes y evitar se pierda el tacto de codos necesario á todo bando que quiera ser potente.

El principe de Vergara continúa en estado grave, aunque parece ha obtenido alguna mejoría. El monarca ha pedido se le den noticias á menudo sobre el curso de la enfermedad del ilustre veterano.

Sin obstáculos, sin las dificultades que se indicaran, han quedado firmados el nombramiento de Calderon Collantes para la presidencia del Supremo Tribunal y de Bugallá para la cartera que aquel deja vacante. Arnau ha presentado la dimision de la Subsecretaria de Gracia y Justicia, que le será admitida, y en breve se publicarán los decretos que á esto y á su reemplazo se refieren. Se ve como consecuencia de ello que hasta el mes próximo no se resolverá el gran problema que tanto hace pensar á canovistas y sagastinos.

La detencion de una persona que parece sufre enagenaciones mentales, la cual tuvo lugar hace dos dias en el Pardo ha dado tambien pábulo á que se creyera obediencia esto á algun siniestro fin; pero ya ha sido puesto en libertad el enagenado, despues de las averiguaciones consiguientes.

Los republicanos conservadores han logrado triunfar en las últimas elecciones senatoriales en Francia. Abanzan los ingleses en la India, y se temen complicaciones si se confirma la noticia de que los afghanos han proclamado y pedido el protectorado de Rusia. Bismark continúa en sus trabajos contra el socialismo.

A las 7 se hicieron anoche operaciones en el Bolsin

El Corresponsal.
De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:
—La *Época* publica anoche casi juntas las dos siguientes noticias:
«No sabemos el fundamento que tenga la noticia dada por la *Iberia* y por algun otro periódico, de haber sido detenido en el Pardo un individuo que seguia obstinadamente en todos sus pasos á la familia real. La misma *Iberia* asegura que en los centros oficiales no se tiene noticia de este hecho.
La persona ayer detenida ayer en el Pardo fué inmediatamente puesta en libertad, por haberse averiguado que era un maniático. En la misma mañana habia enviado un telégrama á Leon XIII, habiéndose dejado en la oficina de telégrafos la cartera con la cédula de recividad.»
—El duque de la Victoria continuaba anoche en el mismo estado de gravedad; pero afortunadamente habian desaparecido los ataques nerviosos.
—Esta noche firmará S. M. el rey el decreto admitiendo la dimision al subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia, Sr. Arnau.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

